



El coro Malvaloca en una actuación antes de la pandemia. E.C.

# «Tratamos de transmitir alegría desde la consciencia»

## Guayarma Calvo Directora del coro

El coro de mujeres Malvaloca actuará el próximo sábado a las 19.00 horas en la plaza Cardenal Orbe

### AINHOA LASUEN

ERMUA. Es su primer concierto desde que comenzó la pandemia y por ello vienen a Ermua con «muchísima ilusión y energía», para transmitir y compartir con su público, a través de su música. El coro femenino Malvaloca, que viene a la villa de la mano de la Asamblea de Mujeres de Ermua, actuará el próximo sábado a las 19.00 horas en la plaza Cardenal Orbe.

Malvaloca es un coro compuesto por mujeres de diversas edades, procedencias y dedica-

ciones, pero unidas por un mismo deseo: contribuir con sus voces a la construcción de una sociedad más justa y solidaria. Cantar juntas, bajo la dirección de Guayarma Calvo, es para ellas una forma de cuidarse, de luchar, de generar colectivo y hacer comunidad, una forma de construir un mundo mejor.

– ¿Malvaloca es más que un coro?

– Es un proyecto feminista, ecologista, anticapitalista. Venimos de otro coro, Entredós, que tenía quince años, que venía de la fundación del mismo nombre. Después, Malvaloca se creó hace tres años con un grupo pequeño de mujeres que querían transmitir cantando. Los coros son algo muy vivo. Nos independizamos de la fundación y nacimos como Malvaloca.

– Entonces, ¿les une la ideología?

– Sí. Tratamos de utilizar canciones compuestas por mujeres, las arreglistas también lo son. Visibilizamos a las mujeres músicas y elegimos canciones, también compuestas por hombres, pero que tengan un contenido social que nos interese. Nuestro repertorio es nuestra forma de compartir. Algunas veces presentamos los temas, pero realmente nuestra forma de transmitir es cantando.

«Nuestro repertorio es nuestra forma de compartir», comentan desde el coro feminista, ecologista y anticapitalista

– Una buena manera de compartir.

– Sí, con el ejemplo, visibilizando mujeres músicas y arreglistas, que las hay y muy buenas.

– ¿La música es otro de los sectores en los que se invisibiliza a la mujer?

– Sobre todo a lo largo de la historia. Es aberrante esa invisibilización.

– Son 35 personas. ¿Cómo se arreglan para ensayar?

– Como a todos, nos ha pasado factura la pandemia. El año pasado estuvimos ensayando online. ¡Aunque parezca mentira no hay ninguna aplicación que permita ensayar en coro, sin reverberación! Un coro es algo social, cantar con alguien al lado. Por eso, el último año se ha convertido en un año de resistencia..., como para todas las personas, cada una en su faceta. Al final, conseguimos un local ventilado y poco a poco sumando coristas hemos logrado mantenerlo. Así, hemos llegado hasta 20 coristas que iremos a Ermua. Nuestro coro es un proyecto autogestionado. Hemos sostenido la cuota con mucha implicación. El de Ermua es el primer concierto desde que comenzó la pandemia. ¡Estamos que no nos lo creemos!

– ¿Porqué animaría a la gente a acudir a su concierto?

– Vamos a transmitir la alegría de la resistencia, de haber aprendido muchas cosas, pero de volver a empezar. El público va a reconocer algunas canciones, va a poder cantar y volver a la alegría que da la música y a reconocer la energía que generamos.

Con piano, bajo y percusión

– Insiste en la palabra alegría.

– Es lo que intentamos transmitir. Alegría desde la consciencia. No una alegría banal, sino una alegría de vivir, de cantar, de estar juntas. Aquí seguimos, y vamos a pasar un buen rato. Llevamos una bajista, una percusionista y una pianista. No es un concierto 'a capella'. Son canciones modernas que tienen un porqué.

## Nuevas jornadas de huelga de las trabajadoras de limpieza del polideportivo

### A. LASUEN

ERMUA. Las trabajadoras de limpieza del polideportivo y el complejo deportivo de Betiondo convocaron ayer una concentración, de mañana y tarde, frente a la entrada de las instalaciones deportivas municipales, para pedir dignificar sus condiciones laborales.

Los días 16 y 17 de junio secundarán la huelga y volverán a realizar movilizaciones para informar sobre su situación laboral actual, ya que entienden que existe «una brecha salarial considerable entre el sector de la limpieza viaria y la limpieza de edificios y locales. Este último, totalmente feminizado».

Mientras tanto, este colectivo continúa tratando de negociar, tanto con la empresa que lleva la subcontrata de la limpieza en estos espacios deportivos locales, como con el Ayuntamiento.



Concentración de ayer. A.L.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
(Centralita)	943 708 400
Oficina de información	
(Pegora)	010
	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izipuzia (Ibarkurutze kalea, 7).



Aristi mantiene una conversación con sus jugadores en un tiempo muerto. FOTOS ANDER SALEGI

## El Zalburdi se quedó a cuatro puntos de alcanzar la final

### El Gora Behera rompió su mala racha de resultados con una victoria

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada del club Debasket dejó una de cal y una de arena. El equipo senior se quedó sin opción de jugar la final y el juvenil acabó con una mala racha de resultados que atravesaba desde hace unas jornadas.

Segunda derrota del Zalburdi Debasket en el último partido de la fase final, ante el Arrasate. Fue un partido muy igualado y trabado desde un principio, con muy poca anotación y pocas ideas en ataque. Desde el primer cuarto se veía por dónde podía ir el partido, con buenas defensas y juego espeso en ambos equipos. El resultado al descanso reflejaba lo sucedido en los dos primeros cuartos con un 19-17. El Zalburdi no estaba nervioso por la baja anotación, ya que su fortaleza se basa en la defensa; por lo que resultaba clave ir siempre por delante en el marcador. El tercer cuarto siguió la misma tónica, llegando al último cuarto 27-27 en el marcador. El cuarto empezó bien para los locales, mandando siempre en el marcador, pero un tanto nervioso ante el empuje e intensidad de los de Arrasate. En los últimos minutos del partido, los visitantes consiguieron un parcial de 0-6 que resultó definitivo. Aun así, Debasket luchó hasta el final y tuvo la última posesión para ganar el partido o llevarlo a la prórroga. Finalmente, el resultado fue de 39-42 para los de Arrasate; siendo Haritz Elizaguirre el máximo anotador del encuentro con 19 puntos.

Después, por la noche, el equipo senior de tercera se reunió en el bar restaurante Zalburdi para celebrar la gran temporada con una cena. El Zalburdi Debasket tendrá que jugar el último partido de esta temporada por el tercer y cuarto puesto de nuevo ante el Arrasate el sábado a las 16.00



Haritz fue el máximo anotador del equipo debarra.

en el polideportivo de Deba. Aun que no se jueguen nada hay ánimo de revancha, por lo que el partido estará muy disputado.

### El Gora Behera ganó

El equipo de categoría juvenil de participación, Gora Behera Debasket, acabó con la mala racha de cuatro derrotas consecutivas. Los entrenados por Abadía se desplazaron a Arrasate para jugar contra el Mondragón. De nuevo volvió a disputar un partido con pocos jugadores, debido a que sus integrantes están inmersos en la selectividad. El resultado del partido no se decantó hasta el final del encuentro. El primer cuarto fue para los de Deba, 10-13, mientras que en el segundo el Gora Behera ofreció su mejor versión y logró un parcial de 6-17, finalizando la primera parte 16-30. En el tercer cuarto los de Arrasate salieron más entonados y fueron muy superiores con un parcial de 20-5 a su favor y en el cuarto y último periodo los debarras lograron un parcial de 17-20, finalizando la segunda parte del partido 37-25. Al final, victoria del Gora Behera por un apretado 53-55. Jugaron por el Gora Behera Erraiz (23 puntos), Oianguren (2), Lo (4), Ramírez (26), Oruesagasti (6) y Garzia (4).

El sábado a las 18.00 horas jugarán el último partido de esta temporada contra el Hernani en

el polideportivo de Deba.

### Canal online

Recordar que el club ha puesto en marcha un canal en YouTube y Twitch para retransmitir los partidos de los equipos, compartiendo vídeos y dar a conocer las acciones del club Debasket. Animamos a que los aficionados de Debasket se suscriban. Para ver los partidos en Twitch no es obligatorio tener la aplicación y se puede seguir los partidos desde este enlace: <https://twitch.tv/debasketsk>

### Puertas abiertas

El club Debasket ha organizado puertas abiertas para que quien lo desee conozca el funcionamiento del club y los equipos en sus diferentes categorías. Los benjamines (2012-2013) podrán disfrutar los martes de 16,45 a 17,45 horas. Los alevines (2010-2011) los martes de 17,45 a 18,45 horas. Los infantiles (2008-2009) los lunes de 17,30 a 18,40 horas y los juvenes de 18,40 a 19,50 horas. Los cadetes y juveniles (2004-2007) los lunes y miércoles de 18,40 a 19,50 y los viernes de 17,00 a 18,00. Para cualquier duda se puede llamar al 621 019 383.

### Merchandising

El club colocará mañana en los bajos del Ayuntamiento un stand con productos del club a la venta (camisetas con nuevo diseño, toallas, mochilas, bidones de agua...).

## Las especies principales de la flota de Ondarroa están en buen estado

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Un estudio de la Universidad de Washington y rubricado por un equipo de 11 científicos de Estados Unidos, Sudáfrica, Japón, Namibia, Argentina y Chile evidencia el aumento y la buena salud de la población mundial de los denominados peces de fondo o demersales, tales como el gallo, la merluza o el lenguado.

Estas son las tres especies principales de captura de la flota de Ondarroa. La investigación la ha hecho pública en nuestro país la Confederación Española de Pesca coincidiendo con la celebración del Día Mundial de los Océanos.

El estudio ha analizado 349 stocks de estas especies en todo el mundo, que en su conjunto representan el 90% del total de su biomasa, y concluye que la reglamentación y el creciente respeto por la conservación medioambiental por parte de la actividad pesquera ha propiciado

el crecimiento estos stocks. De hecho, el estudio revela que, actualmente, podría incrementarse la pesca de estas especies desde el 61% actual hasta un 75% sin alterar el buen estado de los stocks, y asegurando un número de ejemplares en el mar, sobre todo de juveniles y reproductores, para garantizar su futuro. Según este grupo de científicos, este margen de manejo es de especial relevancia debido a la calidad de las proteínas de este tipo de pescados y ante el reto al que se enfrenta el planeta de alimentar a entre 2.500 y 3.000 millones de personas más en los próximos 25 años.

De hecho, según han evidenciado ya distintos estudios, como el desarrollado por el Instituto de Recursos Mundiales (WRI), por sus siglas en inglés), sólo mediante el incremento de la ingesta de proteínas provenientes de productos pesqueros será posible mantener el nivel objetivo de calentamiento global del planeta por debajo de los 2°C.

ERMUA

## El Ayuntamiento dispondrá de 6.700.000 euros para importantes actuaciones sociales y económicas

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha presentado las modificaciones presupuestarias que permitirán llevar a cabo diferentes «actuaciones sociales, urbanas, económicas y organizativas en el municipio». Se trata de créditos adicionales que se financiarán con remanentes de tesorería por un importe total de 2.627.202 euros.

Gran parte de estos créditos se destinarán al 'II Plan de Choque Ermua Aurrera'. La segunda edición de esta iniciativa, creada para hacer frente a las diferentes problemáticas ocasionadas por el Covid-19, continuará dando apoyo a las familias, al comercio y a la hostelería local para hacer frente a la actual situación de emergencia socio-sanitaria. El Plan se llevará a cabo con cargo al presupuesto ordinario aprobado para el año 2021, y se ampliará con las presentes modificaciones, hasta llegar a un importe total

de 1.672.052,80 euros.

Las actuaciones más destacadas de este segundo Ermua Aurrera serán las ayudas de emergencia social (275.000 euros), de inclusión social (50.000 euros) y para familias en riesgo de quiebra económica (20.000); el refuerzo del Banco de Alimentos (20.000); las actividades infantiles de verano Oporretan Jolas (32.416); las ayudas a la hostelería (90.000); y las ayudas para la compra de material escolar y dinamización del comercio local (250.000).

Otros 600.297,80 euros se destinarán al fondo foral Udalkutxa, para terminar de devolver lo solicitado el año pasado por la Diputación.

Con el importe restante se podrán desarrollar actuaciones como la renovación de los parques infantiles de San Antonio y Santa Ana, el acondicionamiento del Hogar del Jubilado, planes y programas de empleo y la sustitución de las escaleras mecánicas en la calle Zerukoa.